

Ausgewählte Beiträge zur Schweizer Politik

Prozess

**Höhere Eigenkapitalanforderungen an global tätige Grossbanken (Mo.
21.3910)**

Impressum

Herausgeber

Année Politique Suisse
Institut für Politikwissenschaft
Universität Bern
Fabrikstrasse 8
CH-3012 Bern
www.anneepolitique.swiss

Beiträge von

Schmid, Catalina

Bevorzugte Zitierweise

Schmid, Catalina 2025. *Ausgewählte Beiträge zur Schweizer Politik: Höhere Eigenkapitalanforderungen an global tätige Grossbanken (Mo. 21.3910), 2023*. Bern: Année Politique Suisse, Institut für Politikwissenschaft, Universität Bern. www.anneepolitique.swiss, abgerufen am 24.05.2025.

Inhaltsverzeichnis

Allgemeine Chronik	1
Wirtschaft	1
Geld, Wahrung und Kredit	1
Banken	1

Abkürzungsverzeichnis

TBTF Too big to fail

TBTF Too big to fail

Allgemeine Chronik

Wirtschaft

Geld, Wahrung und Kredit

Banken

MOTION
DATUM: 02.05.2023
CATALINA SCHMID

In der Fruhlingssession 2023 nahm der Nationalrat mit 92 zu 82 Stimmen bei 18 Enthaltungen eine Motion Birrer-Heimo (sp, LU) fur **hohere Eigenkapitalanforderungen an global tatige Grossbanken** an. Konkret forderte die SP-NationalratIn fur global systemrelevante Grossbanken eine Erhohung der ungewichteten Eigenkapitalquote auf mindestens 15 Prozent. Die Anforderungen seien mit Werten zwischen 3 und 5 Prozent gegenwartig deutlich zu niedrig und hatten so auch bei der Credit Suisse zu einer Kultur risikoreicher Entscheide gefuhrt, die schliesslich in deren Niedergang und Ubernahme durch die UBS geendet habe. Mit dermassen tiefen Anforderungen an Banken sei es kein «Kunststuck», dass die CS die Eigenkapitalanforderungen bis zum Schluss erfullt habe. Um die Schweiz aus «der Geiselhaft von Grossbanken» zu befreien, brauche es einen «Kasten mit verschiedenen Instrumenten» fur ein besseres Eigenkapital, eine andere Risikokultur und eine bessere Aufsicht, argumentierte Birrer-Heimo. Finanzministerin Karin Keller-Sutter stimmte der Motionarin darin zu, dass eine Betrachtung der Eigenkapital- und Liquiditatsvorschriften zentral sei. Jedoch sei der Bundesrat der Ansicht, dass solche Fragen vor der Umsetzung spezifischer Massnahmen erst im Rahmen der in der ausserordentlichen Session beschlossenen Aufarbeitung des TBTF-Instrumentariums geklart werden sollten, weshalb er die Motion zur Ablehnung empfahl. Ebenfalls ablehnend zum Vorstoss positionierten sich die Fraktionen der SVP und der FDP sowie einzelne Personen aus der Mitte-Fraktion, wahrend eine Grossmehrheit der Mitte-Fraktion, die beiden links-grunen Fraktionen und ein Mitglied der FDP-Fraktion erfolgreich fur Annahme stimmten. Die geschlossen stimmende GLP-Fraktion enthielt sich zusammen mit einzelnen Personen aus den Fraktionen der SVP und der Mitte der Stimme.¹

1) AB NR, 2023, S. 726 f.